
Ratsprotokoll vom 20.02.2023
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr

Redeleitung Philipp

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Caroline Kümmel ⅓

Felix Bartram ⅓ Lennart Sandbothe E

Elisa Drescher A Martin Schmitz ⅓

Leon Dülberg E Sophie Schüttpelz A

Maximilian Eitelwein ⅔ Justus Schwarzott A

Tim Falkenstein A Lisa Seidenberg E

Yannick Feil E Max Sick E

Xuanrui Gu E Jonah Theis ⅔

Liu Haitian E Richard Wacker A

Michelle Heinsch E Jonathan Wiemann ⅓

Celina Helbing Vital E Kafüs:

Daniel Heuer ⅓ Maria Dietz ⅓

Karoline Gerich A

Gäste Philippe, Philipp, Tomy

Protokoll Tomy

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Corvin Hartmann (23.01.2023, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Donnerstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Donnerstags,
ungerade KW,
bedarfsorientiert

19:00 AG Veranstaltungen FSET

Freitags 16:00 AG Admin FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Kaktus

jeder 2.
Donnerstag im
Monat

Spieleabend Humboldthaus

Einzeltermine

22.02. 18:00 Partyplanung Logos FSET

22.02 18:30 KeXe FSMB R104

24.02. 10:00 -
12:00

Probevorlesungen Hörsaal FT

28.02. 19:00 Partyplanung Bios FSET

01.03 19:00 CE-Treff FSET

08.03 17:00 Unicup AG FSET

22.03. 9:00-16:00 Workshop Nachhaltigkeit Aula Hauptgebäude

29.04 Aktivenfete (PAK)



02.05. 10:30 VV

06.05 Studifest (PAK)

09.05. TDSI

15.05 Women’s science slam
(PAK)

17. - 21.05. BuFaTa Ulm

14.06. 14:15 Talk Lehre

24.06. vorr. 13:00 Augustinerbachfest Augustinerbach

TOP3 - Gremienangelegenheiten

QMSL [Tomy]
Es gibt jetzt (hoffentlich) eine endgültige Version für das Leitbild Lehre. Das Leitbild soll in
der ersten Senatssitzung im nächsten Semester beschlossen werden.

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Unicup AG

Erstes Treffen [Lisa/i.V. Karo]
Unser erstes Treffen hat am 15.02.23 stattgefunden. Wir haben größtenteils die Orga
Probleme des letzten Jahres diskutiert und wie diese dieses Jahr zu vermeiden sind. Wir
hoffen dann, für das nächste Treffen noch ein paar mehr Interessierte zu gewinnen.
Nächstes Treffen findet am 08.03.23 um 17 Uhr statt. Protokoll des Treffens ist angehängt,
für alle Interessierten, die verhindert waren.

AG Veranstaltungen

ABF [Yannick]
Der PAK e.V. wünscht / verlangt ein Treffen mit den Geschäftsführenden / KaFüs der
beteiligten Fachschaften. Ich habe mich angeboten für uns da zu sprechen, es sei denn der
Rat schickt wen anders. Ansonsten ist nichts passiert, wir benötigen noch (dringend) einen
Plakatentwurf sowie künstlerisches / musikalisches Programm



→ Yannick du hast unser Vertrauen

AG-Lehre [Daniel, Tomy]

Treffen vom 09.02. [Daniel]
Themen waren:

● Vorbesprechung der Vorbesprechung des Jahresgespräch
● WirtIng Begutachtung
● Codescape in Info1

○ Gespräch mit Lehrstuhl lief sehr gut
● Vorbereitung des Lehre Kexe (s. Bericht Lehre-Kexe)
● Berichte

Die wesentlichen Eckpunkte:
● Die WirtIng Begutachtung wurde in eine U-AG Lehre ausgelagert, unter der Leitung

von Irina. Von der AG-Lehre sind Tomy und Paul mit dabei. Es werden WirtIngs
gesucht die dabei mitwirken. Arbeitsaufwand tendenziell überschaubar, vA ein
paar Treffen bei denen eure Meinung gefragt ist.

● Codescape in Info1: Das Gespräch mit dem Lehrstuhl lief sehr gut. Wir haben
angebracht mittelfristig durch Ergänzen der Übungen die Arbeitsbelastung gering zu
halten und statt Notenbonuspunkten Bestehensbonuspunkte zu vergeben. Langfristig
ist eine modulare Portfolioprüfung denkbar

● Im Mindstorms-Projekt gab es zu wenig Plätze
● Im BMT-Sommerdurchlaufpraktikum werden ausschließlich Leute berücksichtigt, die

sich im Winter bereits angemeldet hatten → nochmal mit Leonhardt/Jax bereden
● Das CIP-Pool als ETI-Lernraum (s. u.)
● Die Lehre im biomedizinischen Bereich ist vermutlich hoffnungslos grenzkompensiert
● Text für die Website
● ET1 on Demand??? —> soll intern beschlossen werden

Lehre-KeXe vom 14.02. [Daniel]
● ExAcT

○ umfangreiches Schulungsangebot für Lehrende, soll auch auf Studis, insb.
auf Tutoren erweitert werden

● Krieg
○ hat Leitbild als zu lasch kritisiert
○ Der Rassismusvorfall wurde durch das Rektorat aggressiv verfolgt. Wir

wurden ermutigt solche Vorfälle zu melden ~1300 FVR Anträge bei ~9000
Fachanfängern

○ EvaSys wird gerade überarbeitet
○ Appell: Fachschaften sind DIE zentralen, neutralen Ansprechpartner

● Microdegrees
○ gibt es schon an der RWTH und werden weiter wachsen
○ Es gibt unfassbar viele Unwägbarkeiten von PA über Qualitätsmanagment bis

zur einheitlichen Benennung; Man hat da aber vieles auf dem Schirm
● LB Lehre

○ geht in die nächste Runde als Leitlinien



○ bleibt ein weiterer harter Kampf
○ Bremsklötze sind die Fakultäten, insb. die Studiendekane

● Es sollen kleinere Änderungen an der ÜPO durchgeführt werden
○ E-Prüfungen im Modulhandbuch ausweisen
○ z.B. Möglichkeit eine mündl. Prüfung nach dem 2. Fehlversuch

Kleines CE Treffen [Tomy]
Am 01.03 um 19 Uhr in der FSET. Es soll in kleiner Runde besprochen werden, welche
Dinge schlecht liefen seit der Einführung des Studiengangs. Geeignete und sinnvolle
Maßnahmen sollen auch bereits mit ins Jahresgespräch genommen werden.

AG Fachschaftenhaus [Celina, Justus, Tomy]
Wir haben uns letzte Woche getroffen, um ein weiteres Vorgehen zu besprechen. Am
Mittwoch fand auch ein Treffen mit den anderen Fachschaften statt .

Dem AStA wurden von der Bauabteilung drei Immobilien vorgestellt. Alle drei sind sehr
ungeeignet für Fachschaften, aufgrund der Lage oder der Nähe zu privaten Wohnflächen.
Dennoch soll eine Immobilie besichtigt werden.

Rückfragen:
- Augustinerbach verlängern? → noch nicht tot
- Geographengebäude Melaten soll 2025 fertiggestellt werden → Investorenbau →

schnell
- SG????? → Nur Ultima Ratio
- wird mitgenommen in die Verhandlungen

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Kassenführung [Karo]

Aktuelle Kontostände
Konto Stand Verfügbar Verplant/nicht frei verfügbar
—------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Girokonto: 18.051,55€ 1.129,55€ 16.422€ (Bosch), 500€ (Bonding/Sponsoring)
Handkasse: 5.036,36€ 286,36€ 4.750€ (Tutorygelder)
Rücklagen: 14.914,98€ Entfällt, da nur via VV Beschluss nutzbar



Sponsoring
500€ von Bonding sind nun angekommen. Das Gewinnspiel der Lions kann daher nun
abgerechnet werden.

Mittelzuweisung WiSe 2022
Uns wurden vom AStA 4.216,58€ zugewiesen. Der Antrag wurde heute von mir ausgefüllt
und wird bei nächster Gelegenheit in die Hauspost gebracht.

Rückfragen:

BuFaTa [Tomy]
Was ist die BuFaTa?
findet vom 17.05-21.05.2023 in Ulm statt.Wollen wir hin?
Eine Anmeldung ist bereits möglich. Es können maximal 100 Personen teilnehmen. Bei
mehr Anmeldungen wird die Anzahl pro Fachschaft beschränkt. Unterkunft ist auch in der
Hochschule. Für die bessere Planbarkeit sollten wir uns bereits vorher überlegen, wie viele
gerne zur BuFaTa wollen.

Rückfragen:
Inwieweit wollen bzw. können wir die Ausreisenden finanziell unterstützen? (Anreise und
Tagungskosten)

ETI Lern- und Austauschraum [Tomy]
Die Idee wurde bereits in einer anderen Ratssitzung angesprochen.
Als geeigneter Raum wurde der CIP-Pool identifiziert. Der CIP-Pool hat Mo - Fr von 9 bis 17
Uhr geöffnet und es ist immer ein Hiwi vor Ort anwesend.
Letztens saßen dort hauptsächlich Machis und keine bis kaum ETIs, daher sollte auf
unseren Kanälen über die Möglichkeit informiert werden. Sollte es wirklich voll werden,
müssen wir darüber reden Einlasskontrollen durchzuführen.
Eine weitere Idee ist es, dort als Fachschaft präsent zu sein. Es wäre schön, wenn
Lernende von uns auch ab und zu dort lernen. Außerdem soll es eine Möglichkeit geben,
der Fachschaft Kritik und sonstiges mitzuteilen (Kummerbox/Tafel, usw.).



TOP6 - Externe Kommunikation

FSK-Fach
- Wollen wir Flyer vom Querref für Erstis und wenn ja wer meldet zurück?

- Karo meldet keinen Bedarf zurück
- offener Brief Leupers GSP

TDSI [Philipp]
Ist am 09.05. am Templergraben, Rückmeldung bis 31.3., wenn wir einen Stand machen
wollen. Mail im FSK-Fach

KeXe
Wer geht zum KeXe? Mittwoch 18:30 FSMB
Tomy, (Elisehr), Karo, Tim im Notfall auch → Tomy kann doch nicht, Eliser ist da!!! (100%)

TOP7 - Pünktchen

Hybride Sitzung [Tomy]
Wir können für die Sitzung am 6. März den 4G Hörsaal im IKS nutzen.
Der Raum sollte bestens ausgestattet sein für eine hybride Sitzung. Stellt aber sicher, dass
genügend Leute vor Ort und auch online sind. Für diese Sitzung muss dann natürlich auch
nochmal entsprechend eingeladen werden.
Die Technik Einweisung bekomme ich am 27.02. um 15:30 Uhr, falls jemand Lust und Zeit
hat mitzukommen, gerne melden. → Philipp und Tim überlegen sichs
→ Umfrage in Teams

Erinnerung: Probevorträge [Tomy]
Diesen Freitag, 10 bis 12 Uhr, hybrid, FT Hörsaal → Wer ist da? → Philipp hat Leute,
Sophie, Tomy

Ende der Sitzung um 20:44 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur
Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)



FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und
weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört,
landet hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder
für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in
diesem Gremium)



QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine
hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


